



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De Interés Legislativo el libro Recreación "a lo grande", que ofrece juegos de estimulación cognitiva y secuencias lúdicas para el trabajo con personas mayores, de las autoras y especialistas en recreación y gerontología, Agustina Manna y Guadalupe Mandaradoni.

MARICEL ETCHEGOIN MORO Diputada Provincial Bloque Coalición Cívica







Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

FUNDAMENTOS

El libro Recreación "a lo grande", nació como una versión unificada y actualizada de dos libros que especialistas en recreación y gerontología, Agustina Manna y Guadalupe Mandaradoni, presentaron en el año 2015 en la Feria del Libro: Mayores en juego y Jugadamente. Estos libros dejaron de estar disponibles para la venta en el año 2021, por la finalización del contrato editorial, al tiempo que cada una de sus autoras profundizó sus perspectivas, experiencias y aprendizajes en el campo gerontológico.

Este libro nace, entonces, con el reencuentro de estas autoras con sus textos y el deseo de reinterpretarlos a la luz de estas nuevas experiencias y de la exposición del paradigma ético y legal en el que las autoras se posicionan: la Convención Interamericana sobre la Protección de los Derechos Humanos de las Personas Mayores que, desde el 2022 reviste jerarquía constitucional, ubicándola al nivel de los tratados internacionales sobre derechos humanos y otorgando mayor reconocimiento en materia de derechos hacia las personas mayores.

Esta obra está atravesada por el objetivo de promover el derecho a la recreación como factor protector de la salud y se enmarca en la ampliación del estatus del marco normativo en el que se apoyan los programas y proyectos para las personas mayores de este suelo.

En base al fehaciente conocimiento de que el juego y la lúdica son experiencias que pueden mejorar la calidad de vida en el proceso de envejecimiento y que pueden acompañar derecho a un buen envejecer a partir de la comprensión del sujeto de forma integral que atiende lo social desde la creación de nuevos víncu-

EXPTE. D- 275\ /25-26





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

los y nuevas formas de relación; lo cognitivo con la estimulación de la creatividad y la flexibilidad cognitiva; y lo emocional como la reflexión, introspección y conciencia sobre los cambios.

A lo largo del texto se ofrecen 40 dinámicas, juegos y recursos prácticos para conectar con las emociones y afrontar vínculos sociales para favorecer el desarrollo de la autonomía y la socialización, e invitando a poner en juego la propia biografía, estimular la creatividad y diversas habilidades cognitivas: es una invitación reencontrarse con el más antiguo y visceral homo ludens. Estas dinámicas y juegos buscan ser una herramienta para que cada profesional que trabaja con personas mayores y que conoce el desafío y compromiso que esto implica, pueda potenciar su intervención.

Entendiendo, entonces, que el juego no es solo un pasatiempo sino que se trata de una poderosa herramienta terapéutica que le da sentido al tiempo libre y que puede mejorar la función cognitiva, promover la socialización y aumentar la calidad de vida, este libro es una invitación a seguir preguntándonos y aprendiendo acerca de cómo promover autonomía desde la recreación en el campo gerontológico.

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores acompañen con su voto la presente iniciativa.

MARICEL ETCHECOIN MORO Diputada Provincial Bloque Coalición Cívica